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農學院 109學年度第 2學期學生幹部座談會會議記錄 

 
地    點：國際交流學園 3F視廳教室 

時    間：110年 04月 14日 13時 20分 

主 持 人：林翰謙院長                                                                                記錄：葉芳珓 

出席人員：莊愷瑋主任、沈榮壽主任、林金樹主任（廖宇賡老師代理）、夏滄琪主

任（請假）、陳世宜主任、周蘭嗣主任、江彥政主任（請假）、郭章信

主任、侯金日主任、張栢滄主任、黃健瑞執行長、李志明場長 

參加學生：本院各系大學部班級幹部、研究所班代及各系學會會長、 

副會長、各班同學代表 

 

壹、院長致詞： 

一、各位主任、老師及同學大家午安，感謝各位同學參加本學期學生幹部座談

會，同學對學校、農學院或系上有任何建議可直接反應或填寫提案單。 

二、政策宣導： 

（一）交通安全：請同學們上下課騎乘機車或開車務必遵守交通規則注意

交通安全。依大數據來看，同學較易發生車禍的大概有 2個時間

點，一個是要來學校的時間，特別是新生因為地形不熟悉而發生；

第二個是晚上下課時間。 

（二）賃居安全：請同學們校外租屋時留意熱水器的使用、走道及防火器

材等的租賃安全。 

（三）尊重智慧財產權：請同學勿盜用或使用非法軟體及勿盜印書籍，包

括紙本、網路上的影印，務必小心使用，避免觸犯版權。 

（四）同學學期開始時注意選課時程，避免影響畢業學分；另外同學如有

缺課請務必完成線上請假手續。 

（五）尊重兩性平權及多元性別平等：請勿以輕蔑語氣攻擊或肢體上的動

作性騷擾他人。 

（六）無菸校園：本校是無菸校園，請同學協助配合，保持無菸環境。 

貳、問題或建議： 

提案一 

提案人：農管學位學程大二潘宇哲同學 

事  由：第一停車場地面不平整，常易造成倒車狀況。 

答  覆： 

院長：將問題反應至總務處。 

提案二 

提案人：農管學位學程大二洪尹懋同學 

事  由：河堤旁實習農場目前進展及未來用途。 

答  覆： 
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院長： 

目前已於去年底發包整地，由副院長全程協助規劃，主要作為學生實習場

地使用。 

副院長： 

各位主管及同學午安，簡要跟同學們分享，進入校門口前左右有二塊基

地，分別是八掌段及短竹段，從基地規劃、細部設計到施工分三期，目

前第一期已進入細部設計，包含出入主次動線車道、運輸通道工程舖

設、排水系統、耕作區分區整地、灌溉設施、照明設施及週邊景觀綠化

美化。未來規劃朝向生態、友善、教育及實習的實習農場，包括農藝、

園藝、森林、農管、景觀等的施作，希望未來能成為進入嘉義大學的地

標。 

提案三 

提案人：農藝學系大二王聖文同學 

事  由：農園館外面晚上常有同學抽菸，亦常看到尚未熄滅的菸蒂，請問如何

解決。 

答  覆： 

院長： 

學校是一個多元化的教育場所，抽菸的情況大概可能以進修部同學為多，

會請師長加以勸導。 

園藝學系沈主任： 

感謝農藝系同學提出問題，我們在班會上已勸導，甚至處罰撿菸蒂。這對

進修部同學來講，很多是社會人士，抽菸習慣很難去改變，我們希望透過

正式管道，請導師將這議題帶到各班，變成一個生活公約。這部份是有罰

則的，我們可以拍照後請環安中心處分。目前可以從法規面、勸導面、實

務面操做，讓他們用同儕的力量來達到效果。希望這樣的回答能取得同學

們的諒解。 

農藝學系莊主任： 

我的研究室在 2F，有時晚上我也在，所以剛剛同學講的情況我是瞭解

的，對於同學抽菸情況，在師長的立場是要規勸，因為現在有菸害防治法

的規定，這不單純僅是生活教育的問題，這個議題應該回歸環安中心甚至

校級。晚上進修部的問題不只是抽菸，還有車速過快的間題，常有車子在

農管前高速行駛，聲音甚至到大門口都可以聽得到，這個其實應該要一併

提出來被關心的，藉由這次的院學生幹部會議提出校園行車管控的議題回

應至總務處，是否依法處置。 

提案四 

提案人：農管學位學程大二潘宇哲同學 

事  由：農管學生有些課程需到其他系所上課，目前有至水生系上課，有遇到

原本使用那個場地的同學或老師，會有言語的攻擊或是對我們實習的

實習品動手腳，請問老師們是否可以幫我們處理。 
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答  覆： 

院長： 

這問題不應該到現在才講，應該當天就要跟侯主任報告，實際狀況請侯

主任說明。 

農管學程侯主任： 

我會跟秦宗顯老師及董哲煌老師做確認、反應。農管學程比較特殊，包

括畜牧經營也很感謝畜牧場提供場地及實習場地，這學期我們使用新民

校區將近 2公頃的地，下學期如果農學院的實習農場第一期工程可以完成

的話，是不是農管學程可以先進駐實習場地。 
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陸、追蹤處理事項 

提案 反映 事 項 辦 理 情 形 處理單位 

一 

第一停車場地面不平

整，常易造成倒車狀

況。 

一、第一機車停車場因位處斜坡且場內有多處彎道，為

穩定坡面及降低車速，路面需鋪設水泥且不宜過於

平滑。 

二、停車場內若再有地面不平致停車不便之處，同學發

現後可直接向車管會反映，或至大門警衛室告知值

勤人員，本會獲知後將前往查看並妥善處理。 

三、持續加強車道落葉清除，維護行車安全。 

總務處 

二 

農園館外面晚上常有

同學抽菸，亦常看到

尚未熄滅的菸蒂，請

問如何解決。 

軍訓組：本組依回覆內容地點加強不定期巡查，如發現

違反規定者，依規定懲處。 

生輔組：若為本校學生則依學生獎懲辦法辦理。 

衛保組：基於維護教職員工生之身體健康及尊重拒吸二

手煙之權利，本組將持續強化菸害防制相關宣

導教育。 

學務處 

三 
晚上校園內車速過

快。 

一、蘭潭校區部分路段行人穿越道擬改為高低視差型式

或跳動路面，提醒駕駛人減速。 

二、同學若校園看見車速過快的車輛，請記下車牌向駐

警隊反映。 

駐警隊 

四 

農管學生有些課程需

到其他系所上課，目

前有至水生系上課，

有遇到原本使用那個

場地的同學或老師，

會有言語的攻擊或是

對我們實習的實習品

動手腳 

一、經調查結果，109-2農管學生有在水生系的舊溫室及

教室後方空地進行實習課程，由秦宗顯老師與董哲

煌老師負責。 

二、農管學生使用本系教室外空間進行實驗時，因說話

聲音過大影響到本系老師上課及同學上課權益，老

師有當面指責學生並要求學生不准吵鬧，並非語言

攻擊。此外，該班同學在未經本系教師或助理同意

下擅自取用研究生準備進行實驗之器材，導致學生

無法進行實驗，經研究生發現後有先告知任課老師

情況，再將器材取回，並無對學生實習品動手腳。

另外，農管學生將實習飼養死亡的魚隻，未經處理

直接丟棄在本系溫室外草叢中，導致生蛆並發臭。

上述情況陳主任已於 4/22 電話告知農管學程侯主

任，轉請農學院再查明。 

三、本系場地因空間有限，今年系所評鑑後因課程需加

強實務實習，故本系教師可協助支援農管相關課

程，但無法再協助提供實習場域。 

水生系 

 


